

Julio 2021. N° 92

EDITORIAL

Desde que Charles Dickens publicara su obra “*Tiempos difíciles*” en 1854 hasta que escribiera su novela “*Grandes esperanzas*” trascurrieron seis años. No existe ninguna relación entre ambas: la primera describe las diferencias de clases sociales en la Inglaterra de mitad del siglo XIX en plena ebullición de la Revolución Industrial, y la segunda, es una hermosa novela sobre un chico sin recursos recogido por una familia de la clase alta inglesa que lo convierte en un caballero digno de esa alta sociedad. Sin embargo, los títulos elegidos para sus novelas por el autor inglés me vienen como anillo al dedo para describir la situación actual por la que atraviesa nuestra sociedad en general y muy en particular nuestra Cabalgata.

Quien nos iba a decir hace dos años que lo que veíamos cada Navidad y cada noche del 5 de enero como algo normal y cotidiano, lo íbamos a esperar ahora con la esperanza de cumplir un verdadero sueño.

En *Tiempos difíciles* la Cabalgata, gracias especialmente a la iniciativa e ilusión de su grupo joven, pudo realizar el segundo ciclo de teatro de guiñol. Durante el mes de marzo y en distintos escenarios (Parroquia de la Inmaculada, Parroquia de Santa María y San Miguel y en el patio del Colegio Salesiano) se representaron las funciones bajo todas las medidas de seguridad y con un éxito importante de asistencia de los más pequeños. En el mes de mayo, como cierre de curso y siguiendo todos los protocolos de seguridad se preparó una fiesta infantil con espectáculo de magia, representaciones teatrales y actuaciones de payasos. Esta novela está llena de capítulos que nunca nos hubiese gustado leer, pero también capítulos que nos han regalado momentos imborrables. Como recordaréis en el pasado mes de diciembre la Cabalgata nombraba a Caritas Diocesana Rey Mago Honorífico junto a la Ciudad de San Juan de Dios y a la Asamblea de la Cruz Roja. Cáritas y su presidente quisieron compartir ese título con todas las Cáritas Parroquiales de Alcalá que son sin duda las que han hecho grande a Cáritas Diocesana. En una Eucaristía, a la que fuimos invitados como Institución, se le hizo entrega de una reproducción del pergamino que el

artista Isidoro Villalba realizó en su día para el acto de nombramiento de reyes honorífico a las tres instituciones. También participamos de una Eucaristía, que quizás, nunca hubiésemos querido que se celebrase porque era para despedir a la Comunidad Salesiana que después de 107 años tenía que abandonar la casa de Alcalá. Ni que decir tiene que los Salesianos primero y el Colegio después han significado tanto para la historia y fundación de la Cabalgata que con gran tristeza fuimos a darle gracias a Dios por todo lo que han hecho por nosotros y por Alcalá. A modo de curiosidad para los lectores que no lo sepan, Las primeras reuniones, de las cuales no se conservan actas, para la fundación de la Cabalgata se celebraron en los salones de Antiguos Alumnos del Colegio, y todos los actos de aquellos primeros años, incluyendo la primera cena Real de la noche de Reyes la presidía el director del Colegio entonces D. Luis Valpuesta Cortés. En fin, recuerdos que con tristeza y a la vez con gratitud nos vinieron en aquella Eucaristía.

Grandes Esperanzas se escribe con el deseo de que mantengamos todos la responsabilidad de la prudencia. Es la única manera de que podamos escribir los capítulos de esta novela en los próximos meses. Dispuestos estamos a soñar por recuperar aquella normalidad con la que la Cabalgata seguiría aumentando su historia y con esta ilusión hemos calendarizado nuestras tradicionales actividades. De todos depende que podamos realizarla.

5ª edición OKTOBERFEST

Caseta Municipal
24, 25 y 26 de septiembre

NOTA: Todo está preparado y dispuesto para celebrar la 5ª edición de la fiesta de la cerveza siempre y cuando las condiciones de la pandemia sean favorables y las Autoridades Gubernamentales lo permitan.

A Manolo Cabreja, ...ALGO SE MUERE EN EL ALMA

Pepe Corzo

Y es verdad, algo se muere en el alma, como cantó la sevillana de Manuel Garrido, cuando un amigo se va. Y se nos fue uno de los mejores, Manuel Vázquez Cabreja, Manolo Cabreja, un amigo con alma y corazón de los que jamás olvidaremos aquellos que tuvimos la dicha de disfrutarlo. Y digo bien lo de disfrutarlo porque a pesar de su personalidad tímida, reservada, callada y siempre evitando los protagonismos, la presencia de Manolo se sentía y se disfrutaba. Fue Manolo un empresario alcalaño ejemplar de la estirpe de los Baltasares, reinado que nos regaló en 1994, y como buen empresario tenía sus altibajos que llevaba con la ejemplaridad de más entrega y más trabajo. Pero si huella dejó como empresario de la madera, más huella nos dejó como persona. Su personalidad le obligaba a trabajar callado, en segundo plano, sin ruido, sin prisa, con una inteligencia bárbara y una capacidad de reacción a la hora de resolver dificultades digna de admiración. Su mujer, Carmen, nos contaba el otro día en el tanatorio que siempre le decía: *Manolo, tienes herramientas para todo menos para esto*, y es que a Manolo lo golpeó fuertemente la vida con la maldita enfermedad del cáncer hace unos años. Y luchó contra ella y ganó muchas batallas y aunque no pudo matar definitivamente al bravo toro lo tuvo siempre en la suerte, sin embargo, en la plaza de la vida había otro astado inesperado que lo corneó con un ictus que lo dejó dormido para siempre.

Querido Manolo, me toca dedicarte un recuerdo en este *Heraldo* que tantas veces encartaste, igual que lo hice cuando la Cabalgata te dedicó aquel homenaje tan merecido y que ahora damos gracias a Dios por haberlo preparado en su momento. Pero cualquiera de tus amigos de la Cabalgata lo hubiera hecho igual o mejor que yo, de hecho te confieso una cosa: el día que nos dejaste el grupo de whatsapp se convirtió en un verdadero atril de sentimiento y todos te escribieron palabras tan sinceras y sentidas que denotaban la huella que nos has dejado a todos. Permíteme la broma Manolo, pero dejas dos viudas, a tu siempre querida Carmen y a tu furgoneta, esa que tantos kilómetros ha hecho por las carreteras de la necesidad, no solo con nosotros, sino con tantas y tantas personas e Instituciones que la necesitaron en cualquier momento y a cualquier hora por el módico precio de la entrega y disponibilidad más absoluta, y siempre, con tu sonrisa y buena cara, el verdadero retrato de la bondad si alguna vez tuviera que pintarla un artista.

Querido Manolo, necesitaría mucho papel para escribirte todas las cosas que me gustaría, pero permíteme que me quede para mí y para siempre con dos recuerdos: el primero nuestras conversaciones de Alcalá que siempre terminabas riéndome porque no sabía donde estaba el *arroyo Cagancho*, *la cuesta del arpechín*, la primera Plaza de Toros que hubo en Alcalá o tantas y tantas cosas de las que me hablabas, y el segundo, cada uno de tus abrazos. Por mucha gente que hubiera nos abríamos paso para encontrarnos y fundirnos en un fuerte abrazo. GRACIAS Manolo, nunca te olvidaremos, nunca te olvidarán en todos los sitios donde tu semilla germinó. Carmen y tus tres hijos tienen que estar muy orgullosos de ti y del legado que les has dejado: nada más y nada menos que el de un hombre bueno de verdad. DEP

UN POCO DE TODO

75 AÑOS DE AGRUPACIÓN ÁLVAREZ QUINTERO

En este año tan complicado para el mundo del espectáculo la Agrupación Álvarez Quintero cumple 75 años de historia, una historia sin duda unida a la historia de la Cabalgata regalándonos su arte desde el primer año de nuestra fundación. Felicitaciones y agradecimiento a todos.

ELECCIÓN DE CUENTISTA Y CARTELISTA

La Asociación Amigos de los Reyes Magos ya ha hecho pública su elección de cartelista y cuentista para la Cabalgata y Navidad de este año. Claudio Sánchez Domínguez nos anunciará la Cabalgata con su cartel y Manuel Portillo Jiménez nos regalará este año el cuento infantil en la próxima Navidad. Felicidades a los dos y gracias por recibir la noticia con tanta ilusión.

LOTERÍA DE NAVIDAD

Ya tenemos la lotería de Navidad, este año "El Gordo" será el número:

78549

DONACIONES DE SANGRE

Agradecemos a la Hermandad del Dulce Nombre la organización en dos donaciones de sangre en estos meses atrás que han tenido lugar en la sede de la Cabalgata con un grandísimo éxito. Gracias a todos los donantes.

R.I.P.A.
Manuel Vázquez Cabreja
Rey Baltasar, 1994

